
CORPORATE EVENT NOTICE: Admission par cotation directe
AXWAY SOFTWARE

PLACE: Paris
AVIS Nº : PAR_20110525_03498_EUR
DATE: 25/05/2011
MARCHÉ: Marché réglementé de NYSE Euronext Paris

Pour faire suite à l'avis PAR_20110525_03497_EUR
___________

I - ADMISSION D'ACTIONS PAR COTATION DIRECTE

Conformément aux articles 6201 et suivants des règles harmonisées d'Euronext, et pour faire suite à l'avis
PAR_20110525_03497_EUR, Euronext Paris S.A. a décidé l'admission sur le marché réglementé de
NYSE Euronext à Paris des 16.120.513 actions ordinaires qui composent le capital social de la société
AXWAY SOFTWARE (la "Société", "Axway") le 14 juin 2011, selon la procédure de cotation directe.

Diffusion de l'information : Un prospectus a été visé par l'Autorité des marchés financiers ("AMF") en date
du 29 avril 2011 (visa n° 11-137). L'admission des actions de la Société aux négociations sur le marché
réglementé de NYSE Euronext à Paris sera concomitante à la distribution par Sopra Group S.A. à ses
actionnaires d'environ 73,5 % du capital de la Société, sous réserve du vote des actionnaires lors de
l'assemblée générale ordinaire de Sopra Group S.A. devant se tenir le 8 juin 2011. Des exemplaires dudit
prospectus sont disponibles sans frais au siège social d’Axway (PAE Les Glaisins, 3 rue du Pré Faucon,
74940 Annecy-le-Vieux) et au siège social de Sopra Group S.A. (9 bis, rue de Presbourg, 75116 Paris) ainsi
que sur les sites Internet d’Axway (www.axway.com), de Sopra Group S.A. (www.sopragroup.com) et de
l’Autorité des marchés financiers (www.amf-france.org).

II - CALENDRIER DE L'OPERATION ET ASPECTS TECHNIQUES

• 09/06/2011: Publication d'un avis NYSE Euronext relatif à l’admission des actions Axway aux
négociations sur le marché réglementé de NYSE Euronext à Paris

• 13/06/2011: Publication d'un avis NYSE Euronext mentionnant le cours de référence de l’action
Axway (à l'issue de la séance de bourse)

III - CONDITIONS D'OUVERTURE DES NEGOCIATIONS DES ACTIONS ORDINAIRES LE 14 JUIN 2011

Les premières négociations des actions AXWAY SOFTWARE interviendront sur le système de cotation UTP
à partir du 14 juin 2011, sur une seule ligne de cotation "AXWAY SOFTWARE", sous le code ISIN
FR0011040500 et le code mnémonique AXW, dans le groupe de cotation 16. Les conditions précises
d'ouverture des négociations seront mentionnées dans l'avis NYSE Euronext qui sera publié le 09/06/2011.
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Principales caractéristiques des titres admis:

Nombre de titres à admettre: 16.120.513
Valeur nominale: 2,00 EUR
Jouissance: Courante
Forme des titres: Nominatif ou au porteur
Service financier: CM-CIC Emetteur - Affilié (025)
Secteur ICB: 9537 Logiciels
Compartiment: Compartiment B

Cotation:

Groupe de cotation: 16 Cotation: Continu
Quotité: 1 Devise: EUR
Unit / %: Unit SRD: Non
Garantie R/L: Oui Dépositaire local: Euroclear France

Libellé: AXWAY SOFTWARE Code CFI: ESVTFN
ISIN: FR0011040500 Code Euronext: FR0011040500
Mnémonique: AXW

**********

CORPORATE EVENT NOTICE: Direct Listing
AXWAY SOFTWARE

LOCATION: Paris
NOTICE: PAR_20110525_03498_EUR
DATE: 25/05/2011
MARKET: Regulated market of NYSE Euronext Paris

Following PAR_20110525_03497_EUR
___________

I - LISTING OF SHARES BY DIRECT LISTING

Pursuant to articles 6201 and onwards of the harmonised rules of Euronext, and to information provided in
the corporate event notice PAR_20110525_03497_EUR issued on 25/05/2011, Euronext Paris S.A. has
decided to admit on the regulated market of NYSE Euronext in Paris the 16,120,513 ordinary shares
representing the outstanding share capital of AXWAY SOFTWARE (the "Company", "Axway") on June 14,
2011 through the direct listing procedure.

Information released in connection with the present listing of shares: A prospectus has been vetted by the
Autorité des marchés financiers ("AMF") on April 29, 2011 (visa n° 11-137). The admission to listing and
trading of the Company's shares on the regulated market NYSE Euronext à Paris will be validated by the
Shareholders' General Meeting of Sopra Group S.A. that will take place on June 8, 2011. Copies of this
prospectus are available free of charge from the Company's registered office (Axway, PAE Les Glaisins, 3
rue du Pré Faucon, 74940 Annecy-le-Vieux), at Sopra Group S.A.'s registered office (9 bis, rue de
Presbourg, 75116 Paris), as well as on the Internet websites of Axway (www.axway.com), of Sopra Group
S.A. (www.sopragroup.com) and of the AMF (www.amf-france.org).

II - TIME SCHEDULE AND TECHNICAL ASPECTS

• 09/06/2011: Publication of a NYSE Euronext notice regarding the listing of Axway shares

• 13/06/2011: Publication of a NYSE Euronext notice specifying the reference price of Axway
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shares (after the end of the trading session)

III - OPENING TRADING CONDITIONS FOR ORDINARY SHARES ON JUNE 14, 2011

The first trading of AXWAY SOFTWARE shares will take place on the UTP trading system from June 14,
2011 on a single quotation line "AXWAY SOFTWARE", under the ISIN code FR0011040500 and trading
symbol AXW in the trading group 16. Details regarding the precise opening trading conditions will be
provided in a NYSE Euronext notice to be issued on 09/06/2011.

Main characteristics of the securities to be listed:

Number of securities to be listed: 16,120,513
Nominal value: EUR 2.00
Dividend due date: Current
Form: Bearer or registered
Financial service: CM-CIC Emetteur - Affilié (025)
ICB sector: 9537 Software
Compartment: Compartment B

Quotation:

Trading group: 16 Trading: Continuous
Lot size: 1 Currency: EUR
Unit / %: Unit DSO: No
Guarantee: Yes Local depositary: Euroclear France

Product name: AXWAY SOFTWARE CFI code: ESVTFN
ISIN: FR0011040500 Euronext code: FR0011040500
Symbol: AXW

**********
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